
CHS du 20 janvier 2022

• Ordre du jour : 

• Lecture du RSST

• Qualité de l’air

• Température dans les salles

• Sécurisation de l’établissement

• Protocole sanitaire

• Questions diverses :
– Zones calmes

– Exposition sonore Labo Chimie

– …
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Qualité de l’air, pollution des sols

• Suivi des polluants par l’APAVE :

Dans le cadre de l’opération citée en objet, je vous propose d’organiser 
la visite sur site, permettant de déterminer et localiser le 
positionnement des stations fixes, le 26 novembre 2021 à partir de positionnement des stations fixes, le 26 novembre 2021 à partir de 
10h00.

• Installation d’un capteur de mesure de qualité 
de l’air au Self :
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Résumé du contexte …

• Pour résumer : le lycée Marguerite Yourcenar a été 
construit en 1988 au droit de deux anciens sites BASIAS 
dont les activités de fabrication de véhicules 
ferroviaires et de métallurgie ont duré jusqu’en 1987. 
Cinq autres sites industriels ont été recensés dans 
l’environnement du lycée. Il s’agit de stations-services, l’environnement du lycée. Il s’agit de stations-services, 
d’une imprimerie, de dépôts de liquides inflammables 
et un atelier de réparation automobile. Le lycée 
Marguerite Yourcenar est classé en catégorie C, c'est-à-
dire que les diagnostics ont montré la présence de 
pollutions qui nécessitent la mise en œuvre de 
mesures techniques de gestion, voire la mise en œuvre 
de mesures sanitaires.
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Température dans les salles
• Madame Laigneau,
•
• Je vous remercie d'avoir pris le temps de signaler, via le registre d'hygiène 

et sécurité, le désordre que vous avez constaté avec vos élèves.
• Certains de vos collègues m'ont alerté à se sujet et même proposé de les 

accompagner dans leur espace de travail.
• J'ai pour ma part pu m'en rendre contre au moment des rencontres en 

classe avec les parents d'élèves de seconde générale et technologique.
• Avec la gestionnaire et l'agent de maintenance nous allons dans un premier 

temps demander aux agents polyvalents de :
• ne pas baisser, les soirs de semaine, les volets des salles situées dans les 

étages
• d'ouvrir, le matin entre 5h45 et 6h, les portes palières à chaque niveau et 

de les laisser ouvertes pour évacuer le maximum d'air "chaud"
• de veiller à ce que les vasistas soient toujours ouvert dans les couloirs et 

sur les paliers
• Dans un second temps nous alerterons encore une fois l'antenne régionale 

et l'inviterons à constater avec nous le désordre signalé
• Parallèlement j'inviterai les Inspecteurs hygiène et Sécurité du Rectorat et 

de la Région à venir nous apporter leur expertise et leurs 
recommandations.recommandations.

• Un CHS sera aussi convoqué afin de traiter cette question de la 
température dans les salles.

• Il me reste à en définir la date.
•
• Le deuxième point qui concerne les conditions de travail des professeurs 

relève d'un travail en commission afin de construire un projet répondant 
aux attentes de chacun d'entre vous. Celui-ci pourra alors être soumis à la 
collectivité régionale qui l'intègrera dans son plan d’investissement et de 
travaux.

•
• Respectueusement, 
•
• --

Le Proviseur 
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Mise en sécurité du Lycée

Dans le cadre de l’opération ci-dessus, j’ai bien reçu votre accord de principe de 
sécurisation de l'accès au lycée et à son hall et je vous en remercie.

Au regard, que les démarches de transfert de propriété sont actuellement en 

cours de finalisation, une première action pragmatique de résolution de votre 
problématique de mise en sûreté de l’entrée principale, consisterait à remplacer problématique de mise en sûreté de l’entrée principale, consisterait à remplacer 

la porte automatique actuelle situé côté Nord (mise en œuvre en 2008) par 

une porte ouvrant à la française vers l’extérieur.

Par contre, la prise en compte de votre souhait d’offrir un espace de transition 
suffisant pour signaler  " le passage de la rue à l'école " sera effective, à l’issue de 
transfert de propriété.

Le 11 avril 2022, début des travaux sur la porte d’entrée dans le hall.



Plan de sûreté
Plan de sûreté – Opération n °17D04285
La sollicitation d’un complément financier, nécessaire 
à la mise en sûreté périmétrique de l’entrée Nord/Est, 
sera soumise à l’arbitrage lors de la prochaine 
réunion de l’assemblée délibérante.
Néanmoins, les études de projet seront lancées à 
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Néanmoins, les études de projet seront lancées à 
l’issue du transfert de propriété des parcelles 
n°202 en totalité et n°203 en partie. 
Le découpage cadastral de la parcelle n°203 est à 
réaliser sur l’emprise définie dans le plan avant-projet. 
Pour information : Les services de la ville du Mans 
ont entamé la préparation du levé topographique 
du parvis et les démarches de transfert de propriété.



Covid-19
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Zone calme et Agora

• Constat :

– Hall d’entrée engorgé

– Élèves stationnant

– Zone bruyante

• Pistes de réflexion :

– Nouveau mobilier

– Transformation en zone 
de travail

– Agrandissement – Manque d’espace de 
travail en autonomie

– …

– Agrandissement 

– …
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Exposition sonore au labo de sciences
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Bonne soirée et merci


